

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

FARMACIA SERRA. La que paga mas contribución de la provincia.
Abierta toda la noche
UNICA FARMACIA
Arrabal de anta Ana, 80, junto á la Plaza de Cataluña

ARMERIA DE PABLO SAMARANCH
CALLE LLOVERA 22.-REUS

Gran baratura en armas, tiros, pólvoras y cartuchería de todas clases. Escopetas de 12 pesetas á 200. Carabinas y tercerolas remington propias para guardas y Somatenes á 20, 25 y 30 pesetas. Revolvers Smith propios para los cabos y subcabos de Somatenes á 25 pesetas. Cartuchos sin competencia de Lefouxoux. Calibres 16, marca Flecha, 2 ptas. 100. Cartuchos Central, calibre 16, marca Flecha á 2'50 ptas. 100. Id. id. 12 á 2'75 el 100 y otras marcas á precios reducidos.

Gabinete oftalmológico
DEL MÉDICO-OCULISTA
Don Juan Miró
Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exayudante de clínica del Dr. Barraquer
Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.
Unión, 17, pral.—TARRAGONA

ENFERMOS DE LOS OJOS
El DOCTOR BIADA, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, ex-jefe de clínica y con título de las Universidades de Berlin y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de PARIS. Recibe en Consulta en Reus todos los domingos y lunes de 9 á 12 y de 4 á 5.
Arrabal alto de Jesús, 38, sobre el Correo.
Los demás días en BARCELONA, Claris 44 (esquina á la Gran Vía) de 11 á 1 y de 4 á 5.

de valía; pero que esas cualidades no le proporcionen infalibilidad alguna, como se pretende dársele, y por consiguiente, una opinión expuesta á error, como las de todos los mortales.

S. M. la Reina Regente, despues de escuchar las manifestaciones hechas por las personas más notables en la política, entre ellas la del general Martínez Campos, tuvo á bien conferir al general Azcárraga la ratificación de los poderes, que en momentos angustiosos le otorgara, y esa decision, fruto de una madurez en el estudio de las razones expuestas en pró y en contra de la decision de Azcárraga, no le queda duda á los periódicos de las rotativas, esa decision, está muy por encima de la opinión particular de un general, que al fin y al cabo tiene cierta esfera de acción independiente.

Da prevalecer lo que ciertos periódicos pretenden: de querer deducir que sobre el acuerdo de una Soberana, ha de estar la opinión de un general, no emitida desde el Parlamento, si no por medio de una carta dirigida á un amigo íntimo con encargo especial de que no se haga pública, sentaríamos una teoría ilegal, incomprensible, y altamente perjudicial á los intereses del país.

Por todo ello entendemos que la carta del general Martínez Campos no es otra cosa que una opinión más.
Equis.

Taller de Relojería
DE
R. PERPIÑÁ
Calle Mayor, 24, principal.—REUS
CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA
Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y fáciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.
¡Ganga! ¡Ocasión!
Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 100.
Todo á precios baratísimos.

Gabinete Odontológico del Cirujano dentista
DOCTOR
J. Jordan.
Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastésico óleo guaco (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:
El guayacol
La cocaina
El cloruro de Elio
El eter pulverizado
La electricidad.
Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España

PARA ALQUILAR
Lo está un huertositado en los muros de esta ciudad con su casita, y lugar para carro y caballería con su correspondiente pozo.
Informes en esta imprenta.

frente de la cosa pública, siendo por tanto precisa la inmediata subida del partido fusionista. Hasta el senador señor Comas, lo cual equivale casi á decir hasta el sereno, pues sabido es que ántes de la célebre bofetada no llegó á ser considerado como personaje de los que sus opiniones son acogidas en los diversos asuntos, hasta el señor Comas, repetimos, nos ha dicho también, ó, mejor expresado, lo ha dicho á los jueces encargados de la información, que en el estado actual de cosas no cabe otra solución que el advenimiento del partido fusionista. Tiene la opinión del respetable senador liberal, algo parecido al dictado de Blas, y por consiguiente, no cabe otra cosa que punto redondo.

Pero, convencidos los órganos de las rotativas, de que, sin contar la opinión en contra del mismo señor Sagasta, las de los demás personajes de la comunión política del mismo, no tienen, como es natural, el peso necesario, han ideado un medio por demás ingenioso. Han dirigido sus ojos hácia el ilustre general Martínez Campos, y éste, es de creer que con la buena fé que le caracteriza en todos sus actos, les ha proporcionado lo que falta les hacía. Es decir, su opinión que algo vale por lo que es quien la dá, entre el montón de las opiniones vulgares almacenadas en las columnas de aquellos periódicos.

Hemos dicho idearon un medio ingenioso, y realmente es así: Hállase el general en el Sardinero y un amigo le pregunta que es lo que debe hacer, políticamente, dirigiéndole la pregunta en el terreno de la intimidad que media entre indagador y preguntado; no se hace esperar la contestación, y en ella le dice, que siga el rumbo que tenga por conveniente, y despues de exponer su opinión favorable á que deban subir los liberales, expuesta con un lujo de detalles admirable en el general, despues de abominar de la política del señor Cánovas, cuyos errores dice que ha consolidado, se despide tan cariñoso, del amigo****, encargándole lo quiere que la carta salga en los periódicos.
Y en efecto, con toda la urgencia

posible se cumplen los deseos del general. Solo que se cumplen al revés, puesto que seguidamente vemos la carta íntegra trasladada por telégrafo á provincias, á la vez que inserta en la prensa de Madrid. Como se comprende, los órganos de las rotativas, al paso que publican la carta, insertan encomiásticos artículos para el general, dando á este uno de esos bombos campanudos, que reservan solo para sus grandes solemnidades.

Periódicos hay, que olvidándose de que no ha tenido siempre otra frase para el general, que la de ser este un soldado de suerte, acogiendo como corazonadas todas sus palabras y todas sus acciones, no vacila en prodigarle el incienso en términos tales, que poco falta para dejarlo punto ménos que asfixiado. Otro, olvidándose que á raíz de haber llegado de Cuba, le llamó loco, porque no se le autojó pedir lo fusilasen como solicitó despues para su sucesor, llama á la nota del general, nota franca, sincera, oro puro, aquí, dónde en todos los órganos, de la vida pública, parece que no nos ha quedado más que papel.

Y así, en estos términos sigue la racha de las alabanzas, parodiando la racha de opiniones de personajes conspicuos, hechas públicas hace pocos días. Nosotros, que profesamos el credo del partido liberal conservador, por convicción firme, no porque el nos sirva de medio personal, abrigamos la inmodestia, si es que así merece llamarse, de pretender que nuestra opinión acerca la carta del general Martínez Campos, revista el don de la sinceridad, que no tienen otras muchas opiniones recientemente circuladas.

En concepto nuestro, dejando aparte las irrisorias alabanzas prodigadas á Martínez Campos por la prensa fusionista, que no merecen ser rebatidas, por que ellas solas se rebaten, la carta del ilustre soldado de Sagunto, no es, ni mas ni ménos, que lo que al principio de las presentes líneas hemos expuesto: Una opinión más.

Una opinión, que tiene el valor de ser la de una personalidad, de un hombre

UNA OPINION MAS.
Desde el aciago día en que la bala de un infame asesino privó á la patria de un servidor lealísimo, y al partido liberal conservador de un jefe tan querido como indiscutible, no cejan los periódicos de oposición en aprovechar todas las ocasiones para insistir, con un tesón digno de mejor causa, en que no es posible la vida del actual Gabinete, cuya Presidencia tuvo á bien confiar S. M. la Reina, al ilustre general Azcárraga.
Empezaron en los primeros momentos explorando la opinión del jefe del fusionismo, y como lo dicho por el señor Sagasta no dejase satisfechos los propósitos que persiguen, abordaron de

llo el campo de la *interview* haciendo desfilar hilera larga de personajes, formando con sus dichos un coro no muy afinado, pero que al fin y al cabo sirve para representar la escena que ideó la fantasía de los malamente llamados porta-vozes de la opinión.

Desde la refinada oratoria de Moret, el más inconstante de nuestros políticos, á la casera habla del héroe de Melilla, el general Lopez Dominguez, hanse presentado sin número de opiniones, todas las que concuerdan en el punto principalísimo de la cuestión: en que el partido liberal conservador, no puede seguir en el poder, falto como se halla de su jefe, y en que, como consecuencia lógica de ello, la interinidad del gabinete revierte tal carácter que no es posible siga un día más al

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San José de Calasanz.

Parroquia de San Francisco

Hoy á las 7 de la tarde se dará principio á un Triduo en honor del Smo. Corazon de Maria. El domingo á las 7 y media de la mañana habrá Comunion general y á las 4 y media de la tarde se cantará el trisagio mariano, seguirá el sermón á cargo de un Rdo. P. Misionero del Inmaculado Corazon de Maria y se concluirá con los actos de Triduo.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Agustin ob. y Hermete mr.

La prensa de Tarragona,

EL PÚBLICO

Y EL CONCURSO DE COROS.

Nuestro estimado colega «Diario del Comercio», de Tarragona, propósito de la cuestión suscitada con motivo del Certamen coral recientemente efectuado en dicha ciudad, escribe en su número de ayer:

«Nuestro discreto colega el *Diario de Reus*, ocupándose de la rectificación de hechos consignada anteayer en la prensa local, se muestra completamente de acuerdo con nosotros y rechaza, por inexacta, la afirmación de que el público no protestó del fallo del jurado en los siguientes párrafos:

(Copia luego nuestro suelto inserto el martes último, y luego añade:)

Hasta aquí el colega reusense, testigo presencial de los hechos ocurridos, que relata con admirable imparcialidad y exactitud.

Pero como quiera que este asunto se ha manoseado mas de lo conveniente y cada vez con mayor empeño de hacer cargar con la responsabilidad de los actos reprochables cometidos á los que con mayor prudencia se han conducido, queremos restablecer de una vez el imperio de la verdad, aunque para ello hayamos de remover el fondo de este asunto á fin de que se agiten en la superficie y queden á la vista del público las causas eficientes de tantos disgustos.

Existe en esta ciudad una camarilla de niños barbudos, que usan y abusan de la pública prudencia, erigiéndose en literatos, en periodistas, sportmante, en exclusivos inteligentes del arte y de sus manifestaciones y en eminencias de todo y en todo para terminar. Estos caballeros, que se consideran los únicos discretos y exclusivos poseedores de la buena educación, quieren mangonear en todas partes y cometer, á título de modernistas, ridiculeces é inconveniencias tan grandes como la de publicar escritos encomiásticos, y ditirámicas frases en elogio de personas cuya capacidad ha de ser censurada en los mismos momentos en que tales frases y escritos son lanzados por esas calles y esparcidos por todas partes.

No satisfechos con esta hazaña se les ha visto luego pegados á los faldones de las levitas de los señores jurados; y ahora digan nuestros lectores si después de esto no hay razón ó pretexto para que á los demás coristas se les encendiera la sangre, pensando que su postergación podía ser el resultado de las maquinaciones de aquellos.

Pero ya se ve como se han creído serlo todo en Tarragona, y como á pesar de los ridículos que á la ciudad hacen representar, se les tolera tal absorción, es claro, los niños van creciendo, y no satisfechos ahora de su obra, quieren reformarla y mostrarse poco menos que salvadores de nuestro buen nombre, cuando ellos y solo ellos, son los responsables de las sombras proyectadas sobre el mismo.

Con tanto modernismo y tanta simpatía como se nos introduce en casa, nuestra respetabilidad va desapareciendo y la compasión con que nos miran nuestros vecinos constituye el mayor sarcasmo de la suerte y la mayor de nuestras humillaciones.

Después de una aclaración tan elocuente como la que hace el colega, nos

parece ya que en la presente cuestión han quedado bien colocados los puntos sobre las *ies*, como vulgarmente se dice.

De ahí que hagamos punto sobre el particular, máxime cuando en ningún periódico de Tarragona hemos visto rebatidas las razones que tenemos alegadas en el suelto aludido.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Con motivo del primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Primitiva Vallduví Vidal, esposa que fué de nuestro estimado amigo don Emilio Gaya Gambús y madre, y madre política respectivamente, de nuestros no menos queridos amigos don José Gaya Vallduví y don Juan Carpa y Dalmau, se celebrará esta mañana, á las 10 menos cuarto, en la parroquial iglesia de San Juan Bautista (Providencia), un solemne oficio, en sufragio del alma de la finada.

A la distinguida familia de esta, reiteramos la expresion de nuestro pésame sentido.

Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

En la carta que D. Luis Mazzantini dirigió á los empresarios de la plaza de toros de Tarragona se lee el siguiente párrafo:

«Me complace en hacer constar de la manera mas fehaciente la conducta honrada y correcta observada por ustedes, tanto con mi compañero Minuto como conmigo, á consecuencia de la suspensión de la corrida de toros del día 19 del actual, satisfaciéndonos íntegro el importe de nuestro contrato, sintiendo por nuestra parte, no haber podido hacer á esa Empresa una bonificación mayor de la que hemos hecho en su obsequio.»

El próximo domingo tendrá lugar en la sociedad La Palma el baile reunión que debía celebrarse el domingo anterior, y que se suspendió por causa de la lluvia.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de esta providoia don Juan Pedro Hernandez, que lo es de tercera clase, Secretario de la Delegación de Hacienda de la de Barcelona.

A las tres de ayer tarde volcó una tartana en las inmediaciones de la puerta de Alcolea, sufriendo algunas contusiones las personas que iban en dicho carruaje.

Se ha precedido á la apertura del testamento del señor Cánovas del Castillo.

El ilustre finado deja sus bienes á la vida en usufructo. Al fallecimiento de doña Joaquina Osma los bienes pasarán á los sobrinos del señor Cánovas en propiedad.

Ayer se recaudaron en esta ciudad, en concepto de consumos, pesetas 688 80.

Ha fallecido en el Hospital Civil de Barcelona una mujer llamada Carmen Domenech Altadill, de 17 años de edad, casada con un guardia municipal de servicio en Gracia, que á fines del mes de octubre del año último, con intento de suicidarse, tomó una dosis de ácido clorhídrico.

Anoche dormía la *mond* en el cuartelillo de la Casa Capitular un sugeto que en completo estado de embriaguez alborotaba por la tarde en la vía pública.

En Jativa (Valencia) se entretenían varios chicos en jugar alrededor de un carro.

De prouto se volcó el vehículo y causó la muerte á uno de ellos.

Desde mañana, publicaremos lo que se recauda diariamente por consumos detallando la cantidad que se satisface por cada una de las diversas especies.

En el barrio de La Latina de Madrid, han sido detenidos tres sujetos franceses, dos de ellos en una casa de lenocinio, y el otro en la posada de la Merced.

Los detenidos no poseen documento

alguno para su identificación. Contaron que hace poco han estado en Londres, París y Barcelona y que carecen de equipaje. Se les han ocupado, no obstante, letras reconocidas como falsas.

Uno de los detenidos ha declarado que ejercía la profesión de intérprete en la estación del Mediodía y que vino á Madrid el mes pasado desde Valencia andando, por gustarle la agricultura.

Ninguno de los tres había ido á presentarse al consulado de su país.

Las autoridades han teleografiado en demanda de aclaraciones á París y á Barcelona.

Después de una penosísima y larga dolencia, falleció ayer en esta ciudad nuestro particular amigo don Eduardo Borrás y de Magriñá.

El finado había desempeñado el cargo de concejal de nuestro Exmo. Ayuntamiento por espacio de algunos años, habiendo cesado últimamente en 30 de Junio próximo pasado.

Sentimos la muerte del Sr. Borrás, y enviamos á la apreciable familia del mismo la fiel expresion de nuestro pesar, por la pérdida que les aflige.

Ciento veinte mil aves han entrado en las dos últimas semanas en el mercado de volateria de Barcelona. El El Municipio ha cobrado por derechos de consumos unos 2.400 pesetas.

Hemos recibido el programa de las grandes fiestas, que tendrán lugar en Vilafranca del Panadés, durante los días 29, 30 y 31 de Agosto actual y primero de Setiembre próximo, con motivo de celebrarse las fiestas llamadas de San Félix.

Entre los regocijos populares, figuran castillos de fuegos artificiales, distribución de premios á la «virtud, mérito, trabajo y constancia agrícolas», procesiones, *Xiquets de Valls* y magníficas funciones teatrales.

El infeliz niño Facundo Oriol Castells, que como decimos en otro lugar ha fallecido ahogado en Barcelona, á consecuencia del ciclón de anteayer, era natural de la inmediata villa de Cambrils, lo propio que sus padres.

Hemos recibido el número 19 del semanario taurino *Sol y Sombra*, que publica el siguiente sumario:

Texto.—Asuntos taurinos, por J. Sanchez de Neira.—«Cosas añejas», por Angel Caamaño.—Toledo (vista de ciudad), por Luis Falcato.—«Retazos», por E. Butler.—«Andalucía», por Adelardo Curro y Vazquez.—Estafeta taurina.

Grabados.—Retrato de Rafael Bejarano.—«Un toro de la ganadería de Eduardo Niura».—«Guerrita en un quite» (plana doble), por Aláminas.—Dos grabados de Andalucía, por E. Butler.—«Minuto herido en la plaza de Guernica.»

La falta de vitalidad tan frecuente en estos tiempos, se debe principalmente á la pobreza del organismo en fosfato de cal; Dusart ha hecho penetrar esta verdad en las familias y ha realizado su aplicación descubriendo el fosfato de cal asimilable; á esto se deba que los médicos recetan á diario el «Vino y el Jarabe de Dusart», cuyos buenos efectos se notan en breve.

La «Emulsión Scott», es la fórmula original; todas las demás son defectuosas imitaciones (Desconfiar de las imitaciones.)

Palma 5 julio 1886.

He venido por mucho tiempo usando la «Emulsión Scott» en mi práctica particular en los casos de «tuberculosis, escrófulas y raquitismo», con buen éxito, pudiendo apreciar sus cualidades tónicas y reconstituyentes. En mi concepto esta emulsión tiene la ventaja sobre otras emulsiones conocidas, de que ella sola reúne los medicamentos principalmente indicados para las enfermedades dichas, bastando ella para constituir un tratamiento completo.

Dr. MARIANO AGUILÓ.

INSTITUTO DE 2ª ENSEÑANZA DE REUS

Conforme á lo prevenido en las disposiciones vigentes quedará abierta la

Otro detalle, es el de que cuando en aquellas remotas regiones cae un fuerte aguacero, lo que vulgarmente se llama un fuerte chubasco sale todo el mundo al campo en busca de las papitas de oro que la fuerza del agua deja al descubierto al arrastrar la capa de tierra que las cubria.

Una especie de recolección de caracoles.»

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 25 Agosto de 1897

Nacimientos

Ninguno.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Antonio Fort Barberá, 25 años San Vicente 35—Emilia Muñós Aguilar, 15 dias, S. Vicente 35.—Ana Paula, Ripoll Vilá, 70 años, A. bajo Jesús 37.

MR. FELIX FAURE EN RUSIA.

Revista militar

París, 26.

Segun los partes de San Petersburgo ha sido un hermoso espectáculo el de la revista militar en Krasnoe Selo, dedicada al Presidente de la República francesa.

El tiempo se mantuvo nublado, pero no llovió.

El emperador no pasó la revista siguiendo al frente de las tropas sino que se colocó junto á la lujosa tienda levantada en el campo de maniobras, en la cual se hallaba M. Felix Faure al lado de la emperatriz Alejandra.

De esta manera presenciaron el desfile de 50.000 hombres de todas armas.

El incidente más notable, aunque nada ha tenido de particular, ha sido el de pasar el príncipe Luis Napoleón al frente del regimiento de lanceros de la Emperatriz, saludando con la espada á los soberanos rusos y al presidente de la República.

Terminado el desfile, la czarina subió á una carretela con su esposo y M. Felix Faure, dirigiéndose á la residencia imperial, donde iba á servirse el almuerzo.

Los brindis

Sentáronse á la mesa en el almuerzo de media gala de Krasnoe Selo, con os soberanos rusos y M. Felix Faure, los grandes duques, el general de Boisdefre, jefe de E. M. del ejército francés y otros jefes rusos y franceses.

M. Félix Faure se levantó á brindar y dijo: «El ejército francés en el momento de embarcarme en Dunquerque me encargó, por medio de sus representantes, que llevara al ejército ruso la nueva y sincera seguridad de su profunda amistad.»

El Czar contestó así: «Brindo en honor del ejército francés, al que pude admirar en la revista de Chalons; y me felicito de ver aquí á sus dignos representantes.»

Las músicas acompañaron los brindis con «La Marsellesa» y el «Boje tsarra crani».

CICLON EN BARCELONA

Escrib. ayer un colega de aquella capital:

«Desde las primeras horas de la mañana el cielo presentaba un aspecto extraño.

Las nubes que durante la noche anterior habian descargado ligeras rociadas, fueron enseñoreándose de tal modo del horizonte, que á eso de las diez, lo cubrieron por completo.

A las once, después de soplar fuerte viento NO., comenzaron á caer algunas gotas á inmediatamente un fuerte chubasco despejó de las ramblas y demás calles á cuantas personas transitaban por ellas.

La lluvia, si bien duró poco tiempo, fué torrencial y el viento que se desencadenó era imponente, habiendo tenido caracteres el accidente atmosférico, de un verdadero ciclón.

Se desgajaron gran número de ramas de los árboles; los alambres del teléfono se rompieron; de muchos balcones cayeron macetas y persianas; en fin que el ciclón durante algunos momentos, resultó imponente.

Por fortuna, la lluvia y el vendabal duraron poco rato, y cuando apareció de nuevo el sol, pudo contemplarse el cuadro que la ciudad y sus alrededores presentaba.

Cuantas rieras y riachuelos afluyen á la capital llevaban copioso caudal de aguas, que al salir de su cauce inundaron algunas calles.

Especialmente en la del Bruch, el espectáculo era imponente, pues como recibe aquella calle las aguas de varios torrentes de la villa de Gracia, era imposible transitar por ella.

Los tranvías de la derecha del Ensanche que por ella circulan, tuvieron que suspender el servicio, pues era tal el ímpetu de la corriente, que en modo alguno podian avanzar.

Hasta primeras horas de la tarde no quedó restablecida la circulación, gracias á los trabajos de las brigadas que dejaron expedita la línea.

En San Gervasio de Cassolas, fué donde la tempestad causó una víctima.

Una tierna criatura, que en compañía de otro muchacho habian bajado al cauce del torrente de Cassolas, se vieron sorprendidos por la corriente, y al tiempo de huir, uno de los muchachos pereció ahogado, desapareciendo entre los escombros que arrastraban la fuerza de las aguas.

La otra criatura pudo ser salvada por un buen hombre que en aquellos momentos pasaba junto á la riera, y que, dando pruebas de valor, se arrojó á la corriente, pudiendo extraer al infeliz muchacho.

El desaparecido se llama Facundo Oriol Castells, de seis años de edad, habitaba en San Gervasio, en la calle de San José, número 32, piso 1.º

El otro niño que fué salvado se llama Antonio Conde Marín, habitante en la plaza de la Libertad, número 13, piso primero.

El heroico salvador es un vecino de Barcelona, llamado Juan Soler Margas y habita en la calle de Parlamento, número 28, tienda.

Mas tarde se supo que en la playa de la Mar Vieja, frente á la calle de la Concordia del barrio marítimo habia aparecido el cadáver de un muchacho que llevaba un cinturón de correa, presentando heridas en varias partes del cuerpo.

Sin duda dicho cadáver era el del desgraciado Facundo Oriol.

Además de esta desgracia, en varios puntos de Barcelona y en los pueblos del llano ocurrieron accidentes por fortuna no de tan fatales consecuencias como el expresado.

La fuerza del viento derribó varios plátanos de la calle de Muntaner y una pared del sanatorio de la Cruz Roja, en cuyo edificio causó también el ciclón varios desperfectos, arrancando el asta de la bandera y una de las agujas del reloj que hay en la fachada.

En otros edificios enclavados en el segundo distrito de Las Cortes, el ciclón causó algunos daños, si bien de escasa consideración.

En Gracia, en Sans y en diferentes parajes ocurrieron accidentes análogos.

En Sabadell y otros puntos del Vallés descargaron tormentas, lo propio que en varias comarcas de Cataluña.

A pesar de ello la temperatura se mantiene elevada en nuestra ciudad.

LA CUESTION DE ORIENTE

Dice un despacho de Atenas que los representantes de Rusia, Francia y Gran Bretaña han informado á sus gobiernos respectivos del estado precario á que ha llegado el tesoro de Grecia, imposibilitado de pagar á Turquía una indemnización mayor de 2.000.000 de libras turcas.

—De Constantinopla telegrafian que mañana serán ajusticiados los armenios condenados como autores de las explosiones de dinamita en la Sublime Puerta.

matricula para el curso Academico de 1897 a 1898 en la Secretaria de este Instituto desde el 15 al 30 del proximo mes de Septiembre de 9 a 12 de la mañana.

El periodo de matricula extraordinaria comprendera desde el 1.º al 31 de Octubre debiendo los alumnos satisfacer dobles derechos que los señalados para la ordinaria.

Los alumnos satisfaran ocho pesetas por cada asignatura y segun lo dispuesto en la regla 14 de la R. O. de 25 de Junio ultimo abonaran el recargo transitorio de guerra a razon del 10 por 100 sobre el importe total de la matricula de cada alumno por medio de timbres de dicho impuesto.

Satisfaran ademas por cada inscripcion 2'50 pesetas en sustitucion de los derechos de examen y un timbre movil de diez centimos, por cada asignatura y papeleta de inscripcion.

Los alumnos mayores de 14 años presentaran al tiempo de inscribirse su cedula personal y los que ingresen por primera vez presentaran tambien su partida de nacimiento.

Los exámenes extraordinarios y de ingreso se anunciarán con la debida anticipación en el tablon de edictos del establecimiento.

Lo que de órden del M. I. Sr. Director se hace público para conocimiento de los interesados.

Reus 18 Agosto de 1897.—El Secretario, Luis de Olavarrieta.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REOS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona a las cuatro de la tarde de ayer.

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Colonial, Nortés, Francias, Cubas, Obligaciones, etc.

PARIS

Table with exchange rates for Paris and London.

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona a las 4 de la tarde de ayer:

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Amortizable, Nortés, Cubas, Obligaciones, etc.

GIROS

Table with exchange rates for Paris and London.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

CAMBIOS corrientes en el dia de ayer en esta plaza, facilitados por los corretores de Comercio D Juan Vallés Sureda, D Juan Llauredó Prats y D Juan Vallés Vallduvi.

Table with exchange rates for London, Paris, and Marsella.

ACCIONES Dinero Ptas. Ops.

Table listing stock prices for Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del dia 25

Vapor sueco «Adolph Meyer», de 551

ts, de Marsella, con tránsito; los despachan los Sres. Boada Hermanos.

Pailebot español «Joven Paquita», de 43 ts., de Casablanca, con tránsito consignado a los Sres. Argenté y Rodríguez,

Goleta española «Joven Pepita», de 73 tr., de Palma de Mallorca, con cocoyes vacíos, su agente D. Antonio Maríné.

Polacra goleta «Teresa», de 75 ts., de Palamós, con bocoyes vacíos consignado a don Juan Mallol.

Pailebot francés «Anna», de 67 ts., de Port Vendres, con bocoyes vacíos su agente don Antonio Maríné.

Despachadas

Laud «Montserrat», para Palamós, con bocoyes uvas.

Laud «Rápido», para Valencia, con varios efectos.

Pailebot «Joven Paquita», para Rosas, con tránsito.

Vapor «Adolph Meyer», para Gutthem bürg, con vino.

Recomendaciones

TRASLADO La Pastelería y Confitería LA CONFIANZA

de G. Xipell, se ha trasladado desde la casa que ocupaba en la plaza de Prim esquina al Arrabal de Santa Ana, a la misma plaza de Prim número 7, a causa de las continuas exigencias del dueño de la casa en que estaba instalada.

En el nuevo local, se propone continuar sirviendo a sus parroquianos y al público en general con el esmero que tiene acreditada la casa

LA CONFIANZA

REUS—Plaza de Prim, 7—REUS.

AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCASTS)

LA CRUZ ROJA

PLAZA DE PRIM

Casa especial acreditada en Bragueros de perfecta construcción, aplicados por el Cirujano y reputado Especialista en el tratamiento de las Hernias

DON JOSÉ PUJOL.

A los largos años de práctica en casa de DON JOSÉ CLAUSOLLES, de Barcelona, reúne el dueño de dicho Estab'ecimiento la circunstancia de ser bien conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva practicadas.

Especialidad en Bragueros de cauchouc para la completa curación de los iernos infantiles.

Fajas ventrales y tirantes omeopláticos

para corregir la cargazón de las espaldas.

La Cruz Roja.

REUS

PLAZA DE PRIM

Telegramas

«El Imparcial»,

Madrid 26, 8'30 m.

«El Imparcial» cree que llegado el general Azcárraga a Madrid, se verá libre de la sugestión del duque de Tetuán y planteará la cuestión del Gobierno sobre bases menos artificiosas.

Entiende el colega que es imposible prolongar por más tiempo el actual estado de cosas.

«El Nacional»,

Madrid 26, 8'45 m.

El diario ministerial publica un artículo titulado «Buen viaje», en el que dirige rudos ataques al general Martínez Campos.

Dice el colega que el general frac-

sado en Cuba, el gobernante juguete de los partidos antiblanos, se convierte en decididor y árbitro de los destinos políticos de España.

Recuerda que el señor Cánovas se vió en la necesidad de poner en las calles de Madrid fuerza pública la célebre noche en que rugía la multitud contra el vencido de Cuba.

El general Martínez Campos, añade el colega, se nos ha adelantado, marchando voluntariamente a donde pensábamos mandarle, a Silvela, mientras le aplauden los periódicos que hicieron venir a la Península al general alumbrado por los incendios de la Habana.

«El Liberal»,

Madrid, 26, 9 m.

«El Liberal» dice en su fondo: Seguíamos igual. La unión de los conservadores no se ha hecho ni se hará, porqué se han restado elementos de la derecha y de la izquierda.

A pesar de la confusión y de la división, sigue la situación interina.

Los problemas de Cuba, Filipinas y los Estados Unidos son para los ministeriales problemas inventados por los periodistas románticos.

«El País»

Madrid, 26, 9'15 m.

El diario republicano se expresa en los siguientes términos al juzgar la situación política:

«Vivimos en pleno manicomio. España es una inmensa casa de orates sueltos de todas clases y condiciones.»

«El Globo»

Madrid, 26, 9'30 m.

El diario fusionista dice que con la carta del general Martínez Campos y sin ella, por grado ó por fuerza, por gusto del señor Silvela ó por disgusto del señor Romero Robledo, los conservadores dejarán en breve plazo el poder.

«El Tiempo»

Madrid, 26, 9'45 m.

El órgano Silvelista dice que con el Gobierno presidido por el general Azcárraga seguirán las disidencias en el partido conservador.

«El Tiempo» deja entrever que el actual Gobierno no puede contar con el apoyo de los silvelistas.

PRESIDENTE ASESINADO.

Madrid, 26, 10 m.

Se han recibido detalles del asesinato del presidente de la República del Uruguay, don Iriarte Bordas.

Celebrábase la fiesta nacional en Montevideo. El presidente rodeado de altos funcionarios, fué agredido por un sugeto llamado Arredondo que disparó contra él dos tiros de revolver.

El presidente murió en el acto. Sus poderes presidenciales no aspiraban hasta Marzo del próximo año. El señor Cuesta, vice presidente, se ha encargado de la Presidencia.

Se cree que el crimen ha tenido por móvil una venganza política, porque se decía que el señor Bordas levantaba obstáculos para hacer fracasar una avenencia con los sublevados.

Tanto en la capital como en provincias ha causado suma impresion el crimen. Llegan a Montevideo numerosos telegramas de pésame.

Se han efectuado muchas detenciones. El orden público no se ha alterado.

El asesino del presidente de la república del Uruguay está en la carcel custodiado por centinelas de vista.

Interrogado por el juez que instruye el sumario, se ha negado a explicar los móviles que le indujeron a cometer su bárbaro atentado.

Continúa reinando completo orden en todo el territorio del Uruguay.

Declaraciones de Martínez Campos

Madrid 26, 10'30 m.

El corresponsal de «El Imparcial» en Santander, ha celebrado una interview con el general Martínez Campos en la cual ha hecho éste las siguientes declaraciones:

Reconoce la autenticidad de la carta publicada en «La Correspondencia».

Confirma que al saber el asesinato del señor Cánovas pensó en marchar a Madrid para ofrecerse al Gobierno.

Aceptó el ofrecimiento que le hizo de un tren especial el señor Navarro Reverter y telegrafió al duque de Tetuán, preguntándole si creía necesaria su presencia en San Sebastián.

Nunca pensó, dijo el general, en jefeaturas de partido ni de Gobierno. Mis conocimientos y mi carácter me lo impiden.

Ahora tengo que seguir una conducta completamente distinta respecto del Gobierno anterior en algun punto esencial que considero discrepancia.

Me considero menos apto que nadie para intentar la reconciliación de los conservadores, puesto que encontraría natural oposición en alguna fracción. (Alude al señor Romero Robledo.)

Desde la crisis de Junio, añade, me separé de las cuestiones políticas, negándome a seguir las indicaciones de los señores Azcárraga, Silvela y otras personas encaminadas a que me encargara de la unión de todos los elementos conservadores bajo mi jefatura.

Tuvo una entrevista con los señores duque de Tetuán, Azcárraga y algun otro personaje y manifesté mi resuelta actitud favorable a una reconciliación, así como que en el caso de no verificarse ésta me quedaria al lado del señor Silvela.

Viendo imposible la unión volví a Santander, resuelto a no intervenir ya mas en el asunto.

Recibió una carta del general Castro preguntándome mi opinión sobre los asuntos de actualidad y le contesté para que se reservara su contenido.

La forma descuidada de la carta prueba que no pensaba yo hacerla pública.

Si el señor Fabié ó el general Castro la han publicado, bien hecho está. Debía favorecer al señor Cánovas. No se los devolví porque la falta de medios me lo impidió, pero si se fuera a hacer un balance creo que el saldo no resaltaría en contra mía.

Aunque mucho lo debo, la gratitud no puede llegar mas allá de los intereses de la patria.

Es posible que mis juicios son desahucados, pero desde 1878 los sucesos me han dado a razón.

Puedo equivocarme, pero creo atender al interés supremo de la patria bajo la inspiración y el concepto que me merecen ciertas cuestiones.

Respecto de Cuba, nunca creí en la posibilidad de la asimilación por el distinto modo de ser de Cuba respecto de España.

En 1878 propuse unas reformas iguales a las aprobadas de 1895. Estas las acogí con júbilo.

Si hubiesen sabido que iban a implantarse inmediatamente no hubiera ido a Cuba, pues en ellas fundaba el éxito de mi gestión.

Retrasando la aplicación de las reformas es preciso ampliarlas, de lo contrario se impondrá la autonomía.

Aunque he sido siempre y seré enemigo de la autonomía, comprendo que si las circunstancias la imponen tendré que atacarla.

El régimen autonómico reconocido espontáneamente es cosa que no me asusta, pero impuesto a la fuerza me molestaría aunque lo exigian las necesidades y conveniencias del pais.

No tengo candidato para el mando superior de Cuba. El general Blanco es un hombre entendido y prestigioso y que necesita apoyo.

Dejó en Cuba muy buenos recuerdos en la paz y en la guerra.»

De Nueva York.

Mac Kinley

Madrid, 26, 4 t.

Telegrafian de Nueva York que el presidente de la República ha abandonado su residencia de verano, hallándose actualmente en Buffalo, donde ha visitado el campamento de veteranos del gran ejército.

Mientras termina la temporada veraniega, se ha encargado del departamento de Estado Mr. Day, quien sabiendo que el Gobierno español está dispuesto a hacer grandes concesiones comerciales a los Estados Unidos, según ya anticipó esta Agencia, ha encargado a Mr. Woodford que se abstenga de entrar en negociaciones mercantiles con España sin arreglar antes la cuestión política, apoyándose en que nada práctico puede hacerse en el terreno comercial mientras subsista el actual estado de cosas en Cuba.

De política

Madrid, 26, 4'30 t.

La cuestión política se presenta interesante.

El general Azcárraga ha conferenciado, como ya hemos dicho, con el señor Eiduayen, siendo muy comentada esta entrevista.

Tambien conferenció luego con el señor Cos-Gayón, mostrándose ambos muy reservados acerca de lo que han trat d.j.

Nada se trasluce de lo que pueda ocurrir en el Consejo de esta tarde.

Habiendo preguntado el general Azcárraga si tendria mucha importancia el Consejo de esta tarde, me ha contestado:

No se nada; despues lo veremos.

Reina gran expectación. Los mismos ministros están inciertos sobre lo que puede pasar en el Consejo de referendia.

El general Azcárraga se encuentra ahora despachando en la Presidencia.

Llegada del general Azcárraga

Madrid, 26, 1'5 t.

A las nueve menos cuarto ha llegado a esta córte el general Azcárraga, a quien esperaban en la estación todos los ministros, excepto el señor Linares Rivas, que está enfermo.

En los andenes hemos visto a los subsecretarios de Gracia y Justicia, Hacienda, Gobernación y Guerra y a muchos diputados y senadores.

La concurrencia ha sido muy numerosa, figurando en ella los señores Cabezas, Carvajal, marqués de Figueroa, Morlesin vizconde de Irueste, conde de Peña Ramiro, Sánchez de Toledo, Gil Bacerril, Conde Luque, Roda, Torrecarta, Rollán, Cánovas Varona, Cañavate, Camacho del Romero, duque de Vistahermosa, conde de Vilana, marqués de Zafra y los generales marqueses de Fuentefiel, Gamir, Martitegui, Echaluze, Campos Córdoba, Echagüé, Villar, Arana, Basarain Dabán (capitan general de este distrito), Martínez, Gutierrez Cámara, Palacios, Gonzalez Parrado y muchos más.

Al apearse el presidente del Consejo, fué rodeado por los ministros, con quienes cambió impresiones acerca de su visita al fuerte de Guadalupe.

El general Azcárraga dió cita a sus compañeros de Gabinete para las seis de la tarde, con objeto de celebrar Consejo en la Presidencia.

A pesar de ser la cita verbal, el subsecretario de la Presidencia, vizconde de Irueste, dió órden al mayor de la Presidencia para que extendiera las oportunas citaciones.

El general Azcárraga ha informado a los ministros de las nuevas declaraciones del general Martínez Campos, pero eludió emitir opinión sobre las mismas, diciendo, según se asegura, que en el Consejo de esta tarde se ocupará de ellas.

El general Salcedo

Madrid, 26, 1'30 t.

Resulta inexacta la noticia de haber ido a Avila el general Salcedo, para conferenciar con el señor Sagasta.

FERRO-CARRIL ECONOMICO

DE REUS A SALOU

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el día primero de Julio de 1897.

Table with train schedules for Reus to Salou, including times for Mañana and Tarde.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 20 de Junio de 1897.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

A LOS PROPIETARIOS REUSENSES Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Cuando una ciudad como Reus atraviesa una crisis producida por la falta de trabajo, entienden los firmantes que todos en general y cada cual en particular tienen la obligación de poner de su parte todos los medios de que puede disponer para conjurarla, los firmantes, empresarios todos, si bien en reducida esfera de acción y prácticos en la edificación de edificios para conjurar en lo que esté a su alcance la crisis por que atraviesan todos los oficios que intervienen en el arte de edificar y reparar edificios, no han titubeado ni un momento en presentar á los señores vecinos de Reus, las siguientes garantías á fin de que en su vista se decidan estos á edificar ó reparar los edificios que tergan á bien.

En las obras à jornal el que, de los cuatro de los firmantes que está encargado de la dirección de las mismas, después de dirigir los trabajos cumplirá su jornal de oficial albañil no cobrando por las dos cosas más que el jornal de 17 reales.

Aceptará sin ningún reparo los oficiales que le indique el propietario y en caso de que él los tenga de aprontar presentará buenos oficiales albañiles no cobrando más que el jornal del oficial ó sean 16 reales renunciando á favor del dueño de la obra el real que por cada oficial venían hasta ahora percibiendo los empresarios en concepto de derecho de herramientas.

Comprarán los materiales donde el propietario les indique, que para la construcción se necesitan y en una palabra estarán á las órdenes del propietario que es el que paga en todas las obras à jornal.

En las obras que se efectúan à destajo los firmantes garantizan desde luego la solidez de la construcción y la bondad de los materiales que emplearán en la misma y presentarán al público Reusense la siguiente tarifa de precios de las unidades de obra para que éste vea la verdadera rebaja en los citados precios de construcción y se decidan á edificar en su provecho y conjuración de la crisis por la que atraviesa la ciudad de Reus.

En las obras à destajo los suscritos se encargarán si así lo desea el propietario en todo lo concerniente á edificación cerrajería, carpintería y demás artículos hasta dejar la obra à punto de ser habitada, ó como vulgarmente se dice à entrega de llaves.

Los precios à destajo son como sigue:

METROS CUADRADOS

	Pesetas	Cts.
Muro de piedra de 45 centímetros de espesor en (barreija)	6	15
Id. de id. de id. » de id. en (argamasa)	4	60
Id. de ladrillo de 30 centímetros en (barreija)	6	08
Id. de id. de id. » en (argamasa)	5	25
Id. de id. de 15 centímetros en (barreija)	3	02
Id. de id. de id. » en (argamasa)	2	62
Tabique doblado.	1	38
Id. de panderete en ladrillos de 1,4.	1	05
Id. de id. de id. común	0	70
Solera de 3 gruesos en (barreija)	3	50
Tejado de empresario	2	83
Bovedillas dobladas, aplanado y enladrillado, ordinario	2	67
Peldaños de 4 palmos, (0 m. 80 cent.) sin escalonera.	1	84
Techo de caña lizo, (sin madera) materiales y mano de obra	1	14
Lucidos de solera, (en argamasa).	0	50
Id. de (barreija) en obra.	0	50
Id. de (argamasa) en obra	0	31
Id. de id. en muros de piedra	0	50
Id. de yeso en bovedillas	0	35
Id. de id. tabique pandereta.	0	20
Colocación y materiales del mosaico de Valencia.	1	75
Id. de id. incrustado al fuego.	1	25
Id. de id. baldosas del Hospitalet	0	85
Id. de id. artificial	0	75

NOTA: Estos precios se comprenden solo en edificaciones de nueva planta y dentro la localidad.

OTRA: En las reparaciones habrá muy poca alteración en los precios según los metros de cabida y posición.

OTRA: Cornisas, escusados, cocinas, colocación de piedra labrada y molduras à precios muy reducidos.

Los firmantes José Magriñá, 1.º del Rosario, piso 2.º núm. 13; Juan Rodríguez, calle de San Francisco núm. 48; Francisco Serra, Arrabal bajo de Jesús núm. 49; Jaime Novell, calle de San Celestino núm. 32

SERVICIO DE CORREOS PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

Para Cuba

De Cadiz los dias 10 y 30 de cada mes (vapor español).
De Coruña el 21 id. id. (vapor español).
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).
Por la via de New-York 4 expediciones por semana.
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el dia 28.

Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el dia 28.

Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella.
Febrero...	27	14
Marzo...	27	14
Abril...	24	11
Mayo...	22	9
Junio...	19	6
Julio...	17	4
Agosto...	14	1 y 29
Setiembre...	11	26
Octubre...	9	24
Noviembre...	4	21
Diciembre...	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los dias 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo à Ultramar, conducen también correspondencia.

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administración: Plaza de la Constitución

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus: al mes, 1,50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.